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Antrag der SPD Stadtratsfraktion 
 
Die SPD Stadtratsfraktion stellt den Antrag, den Neubau eines neuen Kindergartens zu 
beschließen, um die notwendigen Voraussetzungen zur Bereitstellung von ausreichend 
Kitaplätzen für die Stadt Waldkraiburg zu garantieren. 
 
 
Antrag: 
Nachdem zur Zeit ein neuer Kindergarten bezogen wird, der vor der Eröffnung bereits 
ausgebucht und zu klein dimensioniert wurde, stellt die SDP Fraktion den Antrag, der 
Stadtrat möge den Neubau eines neuen Kindergartens beschließen.  
 
Begründung: 
Die Geburtenzahlen entwickelten sich in den letzten Jahren steigend und bei 
Betrachtung des Standes vom 31.12.2017 ist davon auszugehen, dass die Geburten 
weiterhin ansteigen werden. Bei der Erhebung wurden die Geburtenzahlen ab dem Jahr 
2007 berücksichtigt. Dies ist ein hinreichend bemessener Zeitraum, um eine 
durchschnittliche jährliche Geburtenzahl ermitteln zu können.  
Die Ermittlung der Geburtenzahlen erlaubt zunächst einen Rückschluss, welche Unter 
Berücksichtigung der ermittelten Kinderzahlen wird bei der weiteren Planung von 260 
Kindern je Geburtsjahrgang ausgegangen. 
Unter Berücksichtigung der ermittelten Kinderzahlen wird bei der weiteren Planung 
von 260 Kindern je Geburtsjahrgang ausgegangen. 
 
Nach den Anmeldetagen eines jeweiligen Kindergartenjahres findet ein Abgleich 
zwischen Einrichtungen und Stadtverwaltung statt. Hierbei werden evtl. vorhandene 
Doppel-Anmeldungen ausgeräumt. Auch wenn erfahrungsgemäß mit nachträglichen 
Anmeldungen zu rechnen ist, zeichnet sich bereits ab, ob ausreichend Betreuungsplätze  
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vorhanden sind oder ob bereits zu diesem Zeitpunkt eine Warteliste besteht. Während 
des Kiga-Jahres werden die Kinderzahlen regelmäßig bei den Einrichtungen abgefragt, 
um aktuelle Zahlen bei der Stadtverwaltung vorliegen zu haben.  
Im Betreuungsjahr 2017/2018 bestand in mehreren Einrichtungen eine Warteliste. Für 
das Betreuungsjahr 2018/2019 ist zum Zeitpunkt der Datenerhebung festzustellen, dass 
die Einrichtungen bereits voll belegt sind und Wartelisten bestehen.  
(Alle bereits genannten Daten beziehen sich auf den Bedarfsermittlungsplan der 
Stadt Waldkraiburg 2018) 
 
Nicht berücksichtigt ist der Neubau von ca. 600 neuen Wohneinheiten, die in 
Waldkraiburg in den nächsten Jahren entstehen werden. Daraus werden sich noch mehr 
erforderliche Kitaplätze ergeben. 
 
Je länger die Container – als Zwischenlösung geplant – stehen bleiben, umso mehr muss 
die Stadt hierfür aufwenden. Auch im Hinblick darauf sollte dieser Zustand so bald als 
möglich beendet werden. 
 
 
 
 


